
令和７年４月１７日定例教授会議事抄録 

 

出 席 者    

中島所長    

青山、秋葉、板倉、小寺、藏本、佐橋、菅、園田、塚本、名和、馬場、古井、桝屋、

松田、真鍋、森本、リジョン、ベグの各教授   

上原、梅村、額定其労、小川、田中、辻、柳、渡邊の各准教授  

海外渡航者  

佐藤教授 

 

議事に先立ち４月１日付け異動職員等の紹介及び挨拶があった。 

 

議 事  ３月１３日開催の定例教授会の議事抄録を承認した。  

  

通知事項 

 １．教員等の公募について     1 件      【資料Ｐ４】 

 ２．各種研究助成等の募集について なし 

 

報告事項 

 ３．所長報告 

   中島所長より報告があった。 

１）拡大入試監理委員会（４月８日）             【資料Ｐ５】 

２）国際卓越研究大学構想策定委員会（４月８日）       【資料Ｐ６】  

３）科所長会議（４月８日）               【資料Ｐ７～８】 

４）教育研究評議会（４月１５日）           【資料Ｐ９～１４】 

５）教員の海外渡航（報告）       3 件       【資料 P１５】 

６）委員、非常勤講師等の応嘱について  9 件    【資料 P１６～１７】 

７）寄附金の受け入れについて      1 件     【資料 P１８～２０】 

  馬場教授より報告があった。 

８）外部資金の受け入れについて     1 件       【資料 P２１】 

  中島所長より報告があった。 

９）2025 年度日本学術振興会特別研究員の受け入れについて【資料 P２２～２３】 

  柳准教授より日本学術振興会特別研究員 DC２名の追加報告があった。 

 

 

 



10）その他 

① 令和８年度概算要求について          【資料Ｐ２４～２５】 

所長より、他の２部局と合同で概算要求を行うことの説明があった。 

② 第 4 期法人評価現況調査表及び研究業績説明書等の作成について【資料Ｐ２６～３７】 

 本件は今期より対象となり、提出期限は 5 月下旬のため、5 月中にメールで

原案を審議し、同月の教授会で最終決定することの説明があった。既存のデー

タを流用して作成を進める上で、教授会構成員に対して協力を仰いだ。 

③ 田仲一成名誉教授のご逝去について 

去る 3 月 29 日に享年 92 歳にて逝去され、生前賜ったご厚誼、ご指導に対す

る感謝とお悔やみの言葉が述べられた。 

 

 ４．各委員会報告 

１）インフラ委員会 

  菅委員長より、施設修繕費報告（給湯器の修繕費を含む）及び委員長代理を柳准

教授に決定した旨報告があった。 

２）財務委員会 

桝屋委員長より、委員長代理を渡邊准教授に決定した旨報告があった。 

  ３）情報・広報委員会 

秋葉委員長より、委員長代理を小川准教授に決定した旨報告があった。また、ホ

ームカミングデイにおける公開講座の開催、所の三つ折りリーフレットの作成、

高校生の施設見学、玄関ホールのパネル作成について報告があった。 

ヘルプデスク定例会 

特になし 

４）研究企画委員会 

塚本委員長より、委員長代理を板倉教授に決定したこと、定例研究会の開催につ

いて報告があった。 

５）図書委員会                    【資料Ｐ３８～６５】 

小寺委員長より、委員長代理を上原准教授に決定した旨報告があった。また、図

書行政商議会の開催、2026 年度部局経費購入雑誌、アジア研究図書館

（RASARL、U－PARL）共同研究員の図書室利用について報告があった。 

６）東洋学研究情報センター委員会 

  特になし 

７）ＧＡＳ委員会 

  園田委員長より、委員長代理を佐藤教授に決定した旨報告があった。 

 

 



８）ＥＡＡ委員会 

青山委員長より、委員長代理を真鍋教授に決定した旨報告があった。また、RA

の研究業務終了報告を行った旨報告があった。 

９）情報セキュリティ委員会 

    中島委員長から、標的型攻撃メール訓練の結果、脆弱性診断の結果、ペネトレー

ションテスト及び個人メール利用者の多要素認証導入について報告があった。ま

た、メール送信での添付を控えるよう注意喚起があった。 

10）評価委員会 

森本委員長より、先に述べた現況調査について教授会構成員に協力を仰いだ。ま

た、第三期活動報告書の作成の公表予定について説明があった。 

11）環境安全管理室                     

森本室長より、環境安全衛生スローガンコンテストについて共有があった。 

  12）アジア研究叢書刊行委員会 

松田委員長より、委員長代理を古井教授に決定した旨報告があった。 

13）その他                        【資料Ｐ６６】 

    馬場座長より、東文研基金 WG の報告があった。また、中島所長より、その用

途について国際学術戦略室で検討することの説明があった。 

 

５．その他 

  １）東文研における研究倫理教育の実施計画について  【資料Ｐ６７～７２】 

     森本副所長（研究倫理担当）より、5 年に 1 度の研究倫理教育を今年度実施す

ることの説明があり、毎年度実施している研究倫理セミナー（三所合同研究倫

理研修）については、今年度は東文研が担当部局であり、佐藤教授が担当する

旨報告があった。加えて、所長より研究に使用した資料及びデータを少なくと

も 10 年間保存が必要なことの補足があった。 

２）その他                     【資料Ｐ７３～８０】 

事務長より報告があった。 

①  教授会会費収支報告 

       前年度の収支について説明があった。今年度については、慶弔費を臨時徴

収する旨報告があった。 

②  「年５日」の年次有給休暇の確実な取得に向けた取組について 

 今年も引き続き積極的に取り組んでいただきたい旨説明があった。 

③  裁量労働制適用教職員の勤務状況の適正な把握について 

       健康管理の観点から勤務状況等申告書の提出にご協力願いたい旨説明が 

あった。 

    ④  本日開催の講演会について報告があった。 



審議事項 

 ６．教員の海外渡航について【資料Ｐ８１】 

   出張申請者より説明があり承認された。 

７．サバティカル研修について【資料Ｐ８２～８４】 

  申請者より研修概要の説明があり、承認された。 

８．訪問研究員の受け入れについて【資料Ｐ８５～８７】 

受入教員より説明があり、受入日一部修正の上承認された。 

９．令和７年度追加配分案について【資料Ｐ８８～９０】 

桝屋財務委員長より説明があり、承認された。 

10．令和７年度留学生経費配分案について【資料Ｐ９１】 

  桝屋財務委員長より説明があり、承認された。なお、これまでは 2 度掛けで教授会

審議を行っていたが、今後は 1 度で決することとした。 

11．学内委員の委嘱について【資料Ｐ９２】 

  中島所長より説明があり、承認された。 

12．所内委員会について【資料Ｐ９３】 

   中島所長より説明があり、承認された。 

 13．令和７年度の附属東洋学研究情報センターの兼務発令について【資料Ｐ９４】 

   中島所長より説明があり、承認された。 

14．教員人事について 

１）選考委員会設置（東アジア第一研究部門准教授） 

中島所長より選考委員会設置の提案があり承認された。なお、所長以外の選考委

員のメンバーを投票で選出した。 

２）選考委員会設置（新世代アジア研究部門准教授） 

中島所長より選考委員会設置の提案があり承認された。なお、所長以外の選考委

員のメンバーを投票で選出した。 

３）選考委員会設置（国際学術戦略室准教授） 

中島所長より選考委員会設置の提案があり承認された。なお、所長以外の選考委  

員のメンバーを投票で選出した。 

４）選考委員会設置（国際学術戦略室助教） 

中島所長より選考委員会設置の提案があり承認された。なお、所長以外の選考委  

員のメンバーを投票で選出した。 

 

15．その他【資料Ｐ９５～９６】 

中島所長より、教授会日程表及び４月１日現在の教員配置表について資料として

あるので、参照いただきたいとの説明があった。なお、11 月開催の教授会は所長

選考を予定しているため必ず出席いただきたい旨、付言があった。 


